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Acta de la segunda sesión ordinaria del Comité Editorial del Instituto Electoral del 
Estado de México, llevada a cabo mediante la modalidad de videoconferencia.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Muy buenos días a quienes integran el Comité Editorial 
del Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto Electoral del Estado de 
México.  
 
La presente sesión se celebrará de conformidad con lo establecido en el acuerdo 
IEEM/CG/11/2020, emitido por el Consejo General.  
 
Y antes de iniciar también, les comento que, como en la sesión anterior, la maestra Graciela 
Martínez Huerta, Subjefa de Documentación y Promocional Editorial del Centro, fungirá 
como secretaria técnica del Comité. Esto, con fundamento en el artículo 13, fracción I del 
Reglamento de nuestro Centro de Formación y Documentación Electoral. 
 
En este tenor, le pido, secretaria técnica, que, por favor, proceda a iniciar la sesión conforme 
al proyecto de orden del día que se ha propuesto.  
 
Adelante.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias.  
 
Buenos días. 
 
El primer punto del orden del día es la lista de presentes y declaración de quorum legal.  
 
Procedo a pasar lista a quienes integran el Comité. 
 
Maestro Francisco Bello Corona. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Presente.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: Presente. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: 
Presente, perdón, presente. 
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: Presente.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctora Amalia Pulido Gómez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Presente.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: Buenos días. Presente.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: 
Qué tal, buenos días. Presente.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Buenos días. Gracias. 
 
Y la de la voz, Graciela Martínez Huerta como secretaria técnica. 
 
Le informo, señor presidente, que con fundamento en el artículo 22 del Centro de Formación 
y Documentación Electoral, y en el acuerdo del Consejo General antes referido, se cuenta 
con el quorum legal para continuar con la sesión.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Muchas gracias, secretaria.  
 
Y en virtud de existir quorum para sesionar, siendo las 11 horas con 7 minutos del 26 de 
abril, se declara formalmente iniciada esta segunda sesión ordinaria de 2022 de nuestro 
Comité Editorial del Centro de Formación y Documentación Electoral del Instituto Electoral 
del Estado de México.  
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Secretaria, por favor, continúe con el siguiente punto del orden del día.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Señor presidente, el segundo punto es la lectura y, en su caso, aprobación del 
orden del día, el cual es el siguiente: 
 
Primero. Lista de presentes y declaración de quorum legal. 
Segundo. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día. 
Tercero. Aprobación del acta de la primera sesión ordinaria del 27 de enero de 2022. 
Cuarto. Presentación del informe de trabajo en materia editorial. 
Quinto. Presentación, análisis y, en su caso, aprobación de la designación de quienes 
dictaminarán los trabajos susceptibles de ser publicados. 
Sexto. Presentación, análisis y, en su caso, aprobación de dictámenes de los trabajos 
susceptibles de publicarse. 
Séptimo. Presentación, análisis y, en su caso, aprobación de la designación de quién 
realizará el tercer dictamen del trabajo susceptible de ser publicado. 
Octavo. Presentación, análisis y, en su caso, aprobación del tercer dictamen. 
Noveno. Presentación, análisis y, en su caso, aprobación de la adecuación al calendario 
donde se establece la prelación de las publicaciones de las obras aceptadas del Programa 
editorial del Centro de Formación y Documentación Electoral 2022. 
Décimo. Asuntos generales. 
Décimo primero. Clausura de la sesión.  
 
Es cuanto, señor presidente.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria.  
 
Consulto a los integrantes del Comité si alguien desea hacer alguna observación o agregar 
algún tema en asuntos generales. 
 
No advierto que alguien quisiera hacer uso de la voz. 
 
Y, en consecuencia, le pido, secretaria técnica, tomar la votación correspondiente.  

 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias, presidente.  
 
Procedo a tomar la votación nominal respecto del orden del día, como fue leído.  
 
Maestro Francisco Bello Corona.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor.  
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya.  
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: A 
favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: Perdón, a favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctora Amalia Pulido Gómez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: A favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: A 
favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Le comento, presidente, que el orden del día ha sido aprobado por unanimidad de votos.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria.  
 
Proceda, por favor, con el siguiente punto del orden del día.  
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, claro. 
 
El punto tercero es la aprobación del acta de la primera sesión ordinaria del 27 de enero de 
2022, y de la cual, con fundamento en el artículo 24, fracción XI, del Reglamento del Centro 
de Formación y Documentación Electoral, solicito la dispensa de la lectura, puesto que se 
les hizo llegar previamente y ya conocen su contenido, señor presidente.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria.  
 
Le pido que haga la propuesta de dispensa de manera formal, por favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias.  
 
Procedo a solicitar, a quienes integran este comité, la votación nominal de la dispensa de 
la lectura del acta.  
 
Maestro Francisco Bello Corona.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: De acuerdo.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya.  
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: De acuerdo. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: De 
acuerdo.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: De acuerdo.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Amalia Pulido Gómez.  
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INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: De acuerdo. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: De acuerdo. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: 
Sí, de acuerdo. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias.  
 
Presidente, le informo que la dispensa de la lectura ha sido aprobada por unanimidad de 
votos.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica. 
 
Y una vez aprobada la dispensa de la lectura, pregunto a quienes integran este comité si 
alguien tiene algún comentario u observación con relación al acta que se presenta.  
 
No advierto solicitudes de intervención, en consecuencia, le pido, secretaria técnica, recabe 
la votación para la aprobación del acta de mérito.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Procedo a recabar la votación nominal para la aprobación del acta.  
 
Maestro Francisco Bello Corona.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: A 
favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: A favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Amalia Pulido Gómez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: A favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: A 
favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Señor presidente, el acta ha sido aprobada por unanimidad de votos.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria.  
 
Por favor, continúe con el siguiente punto del orden del día.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, gracias. 
 
Continuamos con el cuarto punto del orden del día, que es la presentación del informe de 
trabajo en materia editorial, por el periodo que corresponde del 15 de enero al 13 de abril 
de 2022. 
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Precisando al respecto, informo que en el punto uno referente a la edición al número 48 de 
la serie de Breviarios de Cultura Política Democrática, se solicitará a la Dirección de 
Administración la impresión de los ejemplares. 

 
En este sentido, con fundamento en el artículo 24, fracción XI, del Reglamento del Centro 
de Formación y Documentación Electoral, solicito la dispensa de la lectura del informe, 
puesto que el documento se circuló con anterioridad y ya conocen el contenido, señor 
presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 

 
Consulto si alguien tiene alguna participación, alguna observación respecto al informe, 
considerando que ya se ha dispensado la lectura de los documentos que se circularon, y si 
hubiese alguna observación respecto del informe que se presenta… 

 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: Presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Sí, don Héctor. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: Quisiera hacer un comentario nada más, relativo a la diversidad de 
publicaciones que se han realizado y se han difundido. 
 
La maestra Martínez nos ha hecho llegar alguno que otro de los ejemplares que nos han 
interesado, y bueno, yo he visto un par de libros con una gran calidad y pertinencia. 
 
Entonces, sí quisiera reconocer este trabajo en este periodo tan corto y pues continuar 
adelante con las tareas que se dan de difusión. 
 
En ese sentido, al revisar el informe, pues me nació querer hacer este comentario. Creo 
que es muy importante ver la serie de trabajos que el Instituto va desarrollando y, bueno, a 
través de las decisiones que va tomando este Comité Editorial. Muchas gracias. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias a usted, don Héctor, por sus comentarios. 
 
Y, efectivamente, es de reconocerse el trabajo, esperamos poder continuar con este ritmo 
y esta calidad en los trabajos, cuestión que, se va a tratar un poco más adelante el tema, sí 
adelantaría desde este momento que, derivado de la pandemia, sí hemos enfrentando 
algunas dificultades para poder seguir publicando con esta celeridad y con esta calidad los 
trabajos, ojalá, me uno a sus comentarios y ojalá lo podamos seguir haciendo en este 
mismo tenor. Muchas gracias, don Héctor. 
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¿Alguien más desea hacer uso de la palabra en el punto que está en discusión? Gracias. 
 

Toda vez que no advierto más solicitudes de intervención, se tiene por rendido el informe. 
Y le pido a la Secretaria Técnica continúe con el siguiente punto del orden del día. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, gracias. 
 
Es el quinto punto del orden del día, el cual es la presentación, análisis y, en su caso, 
aprobación de la designación de quiénes dictaminarán los trabajos susceptibles de ser 
publicados. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias secretaria. 
 
Y al efecto, le pido, por favor, exponer el presente asunto. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias, presidente. 
 
De conformidad con lo establecido en el artículo 32 del Reglamento del Centro de 
Formación y Documentación Electoral, una vez realizados los trabajos que se presentan, 
esta Secretaría Técnica informa a este órgano colegiado que sí cumplen con los criterios 
correspondientes. 
 
Asimismo, se informa que esta Secretaría Técnica contactó previamente a las y los 
especialistas que se ponen en consideración, con el fin de que otorgaran su consentimiento 
para realizar las evaluaciones a los trabajos, así que las propuestas son las siguientes: 
 
Son dos títulos de la serie editorial Breviarios de Cultura Política Democrática: 
 
El primero es “Entre lo previsto y lo inesperado. Selección de candidatos a gobernador en 
Puebla 2016-2019”, las propuestas son la doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González y la 
maestra Roselia Bustillo Marín. 
 
El segundo título es “Apartidismo, movilización cognitiva y compromiso político en México. 
Un análisis de la elección presidencial de 2018”. Las propuestas son la doctora Amalia 
Pulido Gómez y el doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez. 
 
De la serie editorial Revista del Instituto Electoral del Estado de México. Apuntes 
Electorales, son seis títulos, los cuales voy a enunciar: 
 
1. “Nuevas ideas de El Salvador. Un partido movimiento en América Latina”. Las propuestas 
son el doctor Luis Eduardo León Ganatios y la doctora Margarita Jiménez Badillo. 

 

1 

1. Eliminado: nombre de trabajo de investigación cuya publicación no fue autorizada por el Comité Editorial, con 
fundamento en el artículo 143, fracción I, de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de 
México y Municipios, toda vez que dicha información corresponde al ámbito privado de la o el autor de los trabajos 
respectivos y su difusión no abona a la transparencia ni a la rendición de cuentas. 
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2. El título, “Sistema de doble vuelta: garantía de mayor representación de los grupos 
minoritarios en los parlamentos”. Las propuestas son las doctoras Diana Lucrecia Guillén 
Rodríguez y María Artemisa López León. 
 
El tercer título “La unidad ontológica como condición posibilitadora para pensar la idea de 
hombre desde la perspectiva de Eduardo Nicol, como producto del pensamiento 
democrático”. Las propuestas son los doctores Rubén Flores González y Aldo Adrián 
Martínez Hernández. 
 
El cuarto título, “Constitución, deberes humanos y ciudadanía”. Las propuestas son los 
doctores Enrique Uribe Alzarte y Guillermo Rafael Gómez Romo de Vivar. 
 
La propuesta quinta, es Elección del Gobernador de Baja California. Bipartidismo, votos y 
abstencionismo1953-2021. Las propuestas son los doctores Orlando Espinoza Santiago y 
Marcela Ávila Eggletón. 

 
Y, por último el título sexto, “Aprobación de los gobernadores y alternancia en el poder en 
las elecciones subnacionales en México, 1998-2021”. Las propuestas son la doctora Cecilia 
Sarabia Ríos y el doctor Juan Carlos Montero Bagatella. 
 
Éstas son las propuestas, señor presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
 
¿Alguien desea hacer uso de la palara? 
 
No advierto solicitudes de intervención, en consecuencia, le pido, secretaria técnica, tome 
la votación correspondiente. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias, señor presidente. 
 
Procedo a someter a votación nominal el punto quinto del orden del día. 
 
Maestro Francisco Bello Corona. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
 

2 

3 

4 

5 

2-5. Eliminados: nombres de trabajos de investigación cuya publicación no fue autorizada por el Comité Editorial, con 
fundamento en el artículo 143, fracción I, de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de 
México y Municipios, toda vez que dicha información corresponde al ámbito privado de la o el autor de los trabajos 
respectivos y su difusión no abona a la transparencia ni a la rendición de cuentas. 
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez. 
 
Si gusta, procedo y después vuelvo a repetirlo, a ver si nos escucha mejor. 
 
Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Amalia Pulido Gómez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: 
A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: 
Sí, a favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Y nuevamente el maestro Carlos González Martínez. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Creo que continúa con problemas de conexión el maestro. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Si me permite, continuamos. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Hacemos el pronunciamiento, por favor, secretaria. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Este punto es aprobado por unanimidad. 
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CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
 
En consecuencia, por favor, continúe con el siguiente punto del orden del día. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, gracias. 
 
El sexto punto del orden del día es la presentación, análisis y, en su caso, aprobación de 
dictámenes de los trabajos susceptibles de publicarse. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
  
Le pido exponer el presente punto, por favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, con gusto, gracias. 
 
Hago de su conocimiento que los trabajos de que, trata este punto fueron designados por 
este órgano colegiado a quienes los dictaminaron en su cuarta sesión ordinaria de 2021, la 
primera sesión ordinaria del 2022, así como en la presente sesión, de conformidad con los 
artículos 30 y 33 del Reglamento del Centro de Formación y Documentación Electoral. 
 
No omito comentar que todos los dictámenes les fueron compartidos en la carpeta de 
trabajo para esta sesión. 
 
Los dictámenes son los siguientes: 
 
Tres títulos de la serie editorial Política Electoral Incluyente. 
 
El primer título es “Análisis del modelo de comunicación político-electoral desde una 
perspectiva de género en el marco de las campañas electorales federales de 2018 en 
México”. La maestra Roselia Bustillo Marín entregó el resultado como aceptado con 
cambios, y el doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa en un primer momento lo entregó 
como condicionado a cambios y después ya fue aceptado, por lo cual es un trabajo 
aceptado. 
 
El segundo título, “Participación y representación política indígena en los distritos de 
Ixmiquilpan, Huejutla y San Felipe Orizatlán, Hidalgo, 2017-2018”, la maestra Roselia 
Bustillo Marín entregó el resultado como aceptado con cambios, y el doctor Héctor Heriberto 
Zamitiz Gamboa como aceptado, por lo cual es aceptado. 
 
Y el tercer título de esta serie, “Violencia contra las mujeres en política: Una mirada 
interseccional a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México”, la doctora Amalia 
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Pulido Gómez entregó el resultado aceptado con cambios y la doctora Natalia Ix-Chel 
Vázquez González aceptado con cambios, por lo que es aceptado. 
 
De la serie editorial Breviarios de Cultura Política Democrática que tiene por título “La 
democracia en México 2000-2021. Choques de democracia vía continua reformista vs 
democracia ruta rupturista radical de la 4T”, los doctores Carlos Luis Sánchez y Sánchez, 
el resultado fue aceptado; y Carlos Ángel González Martínez aceptado con cambios, por lo 
que es aceptado. 
 
De la serie editorial Revista del Instituto Electoral del Estado de México. Apuntes 
Electorales, tenemos siete títulos: 
 
El primero de ellos es “¿Puede existir un estado populista? La relación entre el populismo 
y las instituciones”. La doctora Marcela Ávila-Eggleton, el resultado fue no aceptado; y el 
doctor Aldo Muñoz Armenta como no aceptado, por lo que es no aceptado. 
 
El segundo título, “Nuevas ideas de El Salvador. Un partido movimiento en América Latina”. 
Los dictaminadores fueron el doctor Luis Eduardo León Ganatios, que el resultado fue 
aceptado con cambios; y la doctora Margarita Jiménez Badillo, aceptado, por lo que es 
aceptado. 
 
El tercer título, “La unidad ontológica como condición posibilitadora para pensar la idea de 
hombre desde la perspectiva de Eduardo Nicol, como producto del pensamiento 
democrático”. El doctor Rubén Flores González, el resultado fue aceptado; y el doctor Aldo 
Adrián Martínez Hernández, no aceptado, por lo que es no aceptado. 
 
El cuarto título, “Inclusión de los partidos políticos en la prevención de lavado de dinero en 
México”. Las doctoras Cecilia Cadena Inostroza, el resultado es no aceptado; y María 
Gabriela Martínez Tiburcio como no aceptado, por lo que es no aceptado. 
 
El quinto título es “Constitución, deberes humanos y ciudadanía”. Los doctores Enrique 
Uribe Arzate entregó el resultado no aceptado; y Guillermo Rafael Gómez Romo de Vivar 
como no aceptado, por lo que es no aceptado. 
 
El sexto título es “Sistema de doble vuelta: garantía de mayor representación de grupos 
minoritarios en los parlamentos”. Las doctoras Diana Lucrecia Guillén Rodríguez entregó el 
resultado de no aceptado; y María Artemisa López León también como no aceptado, por lo 
que es no aceptado este título. 
 
Y, por último, el séptimo artículo se denomina “Las Coordinadoras de Grupo de la red 
clientelar, Tecámac”. La doctora Marietha Pérez Arellano en el momento lo condicionó a 
cambios, y después ya fue aceptado con cambios; y la doctora Pastora Melgar Manzanilla 
como no aceptado, por lo que procede un tercer dictamen. 
 
Con relación a los resultados “aceptado con cambios”, en esta ocasión, son siete 
dictámenes, por lo que en cumplimiento al artículo 37, fracción II, del Reglamento del 

6 

7 

8 

9 

10 

6-10. Eliminados: nombres de trabajos de investigación cuya publicación no fue autorizada por el Comité Editorial, con 
fundamento en el artículo 143, fracción I, de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de 
México y Municipios, toda vez que dicha información corresponde al ámbito privado de la o el autor de los trabajos 
respectivos y su difusión no abona a la transparencia ni a la rendición de cuentas. 



 
 
 
 
Segunda sesión ordinaria 
26 de abril de 2022 
11:07 horas 

 

14 
 

Centro, la Secretaría Técnica informa a este Comité Editorial que ya han sido verificadas 
en los trabajos las observaciones estrictamente de forma realizadas por quienes emitieron 
los dictámenes. 
 
Es cuanto, señor presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica. 
 
Y consulto a los integrantes del Comité si alguien desea hacer uso de la voz en este punto. 
 
Si no hay intervención, le pido a la Secretaría Técnica tome la votación correspondiente. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias, señor presidente. 
 
Someto el punto sexto del orden del día a votación nominal. 
 
Maestro Francisco Bello Corona. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Sí, secretaria. 
 
Si continúa y al final volvemos a intentarlo, y si no, realizamos la misma mecánica que en 
el punto anterior, por favor. Gracias. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: A favor. 
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Amalia Pulido Gómez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: 
Sí, a favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Justo el maestro Carlos González Martínez me dice que está reiniciando la aplicación, pero 
que votará a favor. 
 
Por lo tanto, es aprobado por unanimidad de votos, señor presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Muchas gracias, secretaria. 
 
Por favor, continúe con el siguiente punto del orden del día. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias, presidente. 
 
Es el séptimo punto del orden del día, es la presentación, análisis y, en su caso, aprobación 
de la designación de quien realizará el tercer dictamen del trabajo susceptible de ser 
publicado. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
 
Le pido, por favor, exponer el presente punto. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, con gusto, presidente. 
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Este trabajo, en una primera etapa de evaluación, recibió un dictamen positivo y uno 
negativo, lo que trae como consecuencia la designación de una persona que realizará un 
tercer dictamen. 
 
Para lo anterior, esta Secretaría Técnica contactó previamente a la especialista que se pone 
a su consideración con el fin de que se otorgara su consentimiento para realizar la 
evaluación correspondiente. 
 
Es de la serie editorial Revista del Instituto Electoral del Estado de México. Apuntes 
Electorales, tiene como título “Las Coordinadoras de Grupo de la red clientelar, Tecámac”. 
La propuesta es la doctora Emilia Higueras Zamora. 
 
Ésta es la propuesta, muchas gracias. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
 
Y consulto a quienes integran el Comité si alguien desea hacer uso de la voz. 
 
Si no hay ninguna intervención, no lo advierto así, le pido, secretaria técnica, tome la 
votación correspondiente. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias, señor presidente. 
 
Procedo a someter a votación nominal el punto séptimo del orden del día. 
 
Maestro Francisco Bello Corona. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: A 
favor y debo solicitar una disculpa por los problemas logísticos y técnicos para mi 
participación, pero en los dos puntos anteriores también mi voto fue a favor. Si es viable, 
ruego se consigne en el acta en ese sentido. 
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Doctora Amalia Pulido Gómez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: 
Sí, a favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Aprobado por unanimidad, señor presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica. 
 
Por favor, continúe con el siguiente punto del orden del día. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
El octavo punto del orden del día es la presentación, análisis y, en su caso, aprobación del 
tercer dictamen. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
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Por favor, le pido exponer el presente punto. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, con gusto, gracias. 
 
Es el trabajo en una primera etapa de evaluación, recibió un dictamen positivo y uno 
negativo, lo que trajo como consecuencia la designación de una persona que realizó el 
tercer dictamen. 
 
La especialista designada envió los resultados a la Secretaría Técnica, por lo que está a 
consideración de este órgano colegiado. 
 
No omito comentar que el dictamen les fue compartido en la carpeta de trabajo. El resultado 
es el siguiente: 
 
Revista del Instituto Electoral del Estado de México. Apuntes Electorales, el título es “La 
inclusión de la interculturalidad como principio de gestión electoral en Nuevo León”. La 
doctora María Teresa Villareal Martínez en un primer momento el resultado fue 
condicionado a cambios, y después ya fue aceptado. Es cuanto.  
 
Muchas gracias. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria. 
 
Y consulto a quienes integran el Comité si alguien desea hacer alguna observación o 
comentario, está a su consideración. 
 
No advierto solicitudes de intervención, en consecuencia, le pido, secretaria técnica, que 
recabe la votación correspondiente. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Muchas gracias, presidente. 
 
Procedo a someter este punto del orden del día a votación nominal. 
 
Maestro Francisco Bello Corona. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
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SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: A 
favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Amalia Pulido Gómez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: A 
favor.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Muchas gracias.  
 
Este punto es aprobado por unanimidad de votos, señor presidente.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica.  
 
Por favor, dé cuenta del siguiente punto del orden del día.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, gracias.  
 
El punto noveno del orden del día es la presentación, análisis y, en su caso, aprobación de 
la adecuación al calendario donde se establece la prelación de las publicaciones de las 
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obras aceptadas del Programa editorial del Centro de Formación y Documentación Electoral 
de 2022.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria.  
 
Le pido, por favor, nos exponga el presente punto.  
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Sí, claro, con gusto, señor presidente.  
 
Como es de su conocimiento, en el Programa Anual de Actividades 2022, se indica cuántas 
obras y en qué meses deberán publicarse, y en el Programa Editorial del Centro aprobado, 
la sesión pasada, se estableció, entre otros elementos, el calendario que establece tanto 
las obras como el mes en el que éstas serán publicadas.  
 
En este sentido y debido a que se han presentado distintas situaciones, particularmente en 
el caso de la revista en el proceso de dictamen y de manera general en todas las series en 
el proceso editorial, que puede ser en la corrección de estilo, comunicación con quien 
ostenta la autoría, en la maquetación, en las revisiones, en la aplicación de correcciones, 
entre otras cosas, y además en el proceso de reproducción de las obras. 
 
Por lo que se pone a consideración la necesidad de modificar la prelación establecida en el 
calendario, con el objetivo de dar cabal cumplimiento al Programa Anual de Actividades 
2022 y al Programa editorial correspondiente.  
 
Por otro lado, es importante señalar que en la presente propuesta se incluye la obra 
denominada: “Análisis del modelo de comunicación político-electoral desde una perspectiva 
de género, en el marco de las campañas electorales federales de 2018 en México”, de la 
serie editorial Política Electoral Incluyente, toda vez que no se encontraba contemplada en 
el calendario de mérito, pues su publicación fue aprobada en esta sesión ordinaria.  
 
En tal sentido, la propuesta es la siguiente: Sólo comentaré aquellos títulos y series que 
hicieron alguna modificación.  
 
De la serie editorial Política Electoral Incluyente, el trabajo “Proceso de cambio y asimilación 
política del sistema electoral del pueblo indígena (ikoots) 2005-2020”, tanto en su versión 
digital como impresa, estaba para el mes de marzo y ahora la modificación que se propone 
es para abril.  
 
De la misma serie con el título: “Los factores determinantes del voto de los jóvenes en 
Guanajuato, en la elección presidencial de 2018”, tanto en su versión digital como impresa, 
estaba para el mes de septiembre y la modificación es para el mes de junio.  
 
De la serie editorial Investigaciones Jurídicas y Político-Electorales, el trabajo que tiene el 
título: “Partidos y sistemas de partidos en América Latina: hacia una tipología general”, tanto 
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en su versión digital e impresa, estaba para el mes de mayo, y la modificación que se 
propone es para el mes de septiembre.  
 
De la serie de Breviarios de Cultura Política Democrática, el título es “Análisis jurídico de la 
representación proporcional en la integración de la LX Legislatura del Estado de México”, 
estaba para el mes de junio y, de acuerdo a la modificación a la propuesta, es para el mes 
de mayo.  
 
Es cuanto, señor presidente.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica.  
 
Y desde luego, ya está a su consideración el punto que se ha propuesto. Estas sugerencias 
que nos propone la Secretaría Técnica, para adecuar el calendario. 
 
Quisiera señalar, de manera particular, que esta propuesta obedece, en primer lugar, en la 
búsqueda de cumplir con nuestro programa anual, es decir, lo que se está buscando es 
solamente modificar las fechas de publicación.  
 
Como pudieron advertir en algunos casos, se estaría, inclusive, adelantando, toda vez que 
esas obras pues ya quedaron listas y no habría necesidad de esperar hasta el mes que se 
programaron, pero también ocurrió el caso contrario,  

 
Algunas obras que estaban previstas para publicarse, por decir algo, el siguiente mes de 
mayo, toda vez que ha habido estas dificultades, que ya adelantábamos un poco, derivadas 
de la pandemia y de los trabajos, sobre todo con las editoriales y con algunos dictámenes, 
toda esta cuestión en la que nos hemos visto envueltos, pues nos obliga, de alguna manera, 
a tener que posponer, en algunos casos, también vemos que es en este momento 
excepcional, esperemos que lo podamos regularizar, pero al mismo tiempo de poder 
cumplir con nuestro programa, que lo podamos hacer como ya adelantaba don Héctor hace 
unos momentos, pues tratar de conservar esa calidad en las publicaciones, esa revisión 
cuidadosa, esa espera que a veces es necesaria también con nuestros dictaminadores 
porque, bueno, no podemos más que reconocer ese trabajo tan minucioso que realizan, tan 
cuidadoso. 
 
Bueno, acabamos de ver también cuando algunas obras con dictaminadas de manera no 
favorable, cuando se piden los cambios, cuando tenemos que hacer los terceros 
dictámenes, pero que nos parece que, justamente, es este trabajo minucioso el que permite 
mantener la calidad en las publicaciones que realiza este Instituto.  
 
Entonces, en esa virtud, lo que estamos planteando, digamos, como síntesis del asunto, es 
tener un poco de flexibilidad respecto del calendario en que se han fechado la publicación 
de las obras. 
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Esencialmente ésa es la cuestión, una solicitud de esa flexibilidad que requerimos pues 
para mantener este nivel en calidad en las publicaciones.  
 
Eso sería como ampliar un poquito la explicación que nos dio la Secretaria Técnica y queda 
a su consideración el punto si alguien desea hacer uso de la voz.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: Si me permite, presidente.  
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Adelante, doctor Zamitiz.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: Yo cuando advertí el punto noveno del orden del día, pues pensé, dije: “poco 
hemos aprobado un punto así”, pero en realidad no veo que haya una afectación ni mucho 
menos, es realmente una reprogramación y en algunos casos se adelanta y en muy pocos 
casos se reprograma, ¿no?, que por lo regular son sendas obras que llevan mucho más… 
que requieren mucho más trabajo.  
 
Yo, en ese sentido, creo que debe de aprobarse, ése es mi punto de vista y ésa es mi 
posición, sólo quería añadir que no veo que sea realmente un problema, digamos, de fondo. 
En realidad, es una reprogramación y se adelantan algunas de estas obras que eso 
equilibra, en mucho, pues el trabajo del Centro. Muchas gracias. 

 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias a usted, doctor Zamitiz.  
 
Y en efecto, lo ha explicitado usted mucho mejor que yo, sólo esa adecuación, no es 
ninguna cuestión de fondo. Muchas gracias.  
 
También nos ha pedido el uso de la palabra, tanto el doctor Carlos González como Natalia 
Ix-Chel, doctora.  
 
La verdad es que no advertí quién solicitó el uso de la palabra en primer término, pero con 
toda gentileza el doctor Carlos González nos cede el uso de la voz para que la maestra 
Natalia intervenga en primer término. Adelante, por favor.  
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: Muchas gracias.  
 
Yo he notado, digamos, por mi experiencia académica, que las publicaciones de este 
Comité se han convertido en un referente nacional e internacional, y me parece que el 
trabajo que se ha hecho pues habla mucho de esta calidad.  

 
Por tanto, estas adecuaciones a mí me parecen como fabulosas, es un trabajo y una 
reflexión que amerita, desde el propio Comité Editorial y desde la propia Secretaría que se 
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viene trabajando, estas reflexiones, estas adecuaciones y me parece que van encaminadas 
siempre a fortalecer este trabajo.  

 
No me resta más que decir que la verdad es que lo celebro, que siempre estén pensando, 
que se estén haciendo las adecuaciones y, por mi parte, estoy muy feliz de pertenecer a 
este Comité Editorial, porque de verdad se han convertido en un referente.  

 
Por otra parte, también celebro mucho que cada vez que me reúno, que me llegue el 
material y que tengo que revisar siempre viene ordenado, adecuado, viene muy bien 
establecido y la verdad es que no me resta más que felicitar todo este trabajo. Muchísimas 
gracias. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias a usted, doctora, por sus comentarios. 
 
Efectivamente, eso es lo que pretendemos, siempre  (Falla de Transmisión). 
 
Maestro Carlos González, hace uso de la voz, por favor. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: Sí, 
pues solamente sumar mis palabras a las expresiones de mis colegas que me antecedieron, 
eso es lo que iba a decir. 
 
Y agradecer, reconocer la pertinencia de tomar con previsión o proponer tomar con 
previsión medidas que permitan que el Comité y el Instituto siga realizando 
espléndidamente su labor, solamente es ése, además de apoyar lo que ya se expresó. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Muchas gracias, maestro Carlos González. 
 
Nos pide también el uso de la palabra la doctora Amalia Pulido. Adelante, doctora, por favor. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: Gracias, 
consejero. 
 
Igual, sumarme a los comentarios que hicieron mis colegas, y también precisar que esto es 
una tendencia en general en la academia, no sé mis colegas si lo han visto, pero la mayoría 
de los journals pues se han tenido que retrasar los números, a los autores se les está dando 
mucho más tiempo porque, efectivamente, la pandemia vino a modificar muchas de las 
dinámicas familiares y laborales. 
 
Entonces, bueno pues creo que no somos el outlier, ¿no?, más bien estamos 
comportándonos referente a lo que está pasando en la disciplina. 
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Y pues igual, felicitar el trabajo y reiterar que, pues también para mí es todo un gusto ser 
parte de este Comité, verles y discutir con ustedes estos temas, y bueno, pues eso sería 
solamente mi comentario. Muchas gracias, consejero. 

 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias a usted, doctora. 
 
Y desde luego me sumo al reconocimiento que se hace al trabajo del Centro, muchas 
gracias. 
 
Y bueno, justamente, en ese sentido habíamos adelantado las cuestiones naturales de la 
pandemia, pues está cobrando su factura, incluso también creo que tenemos presente que 
ha sido muy eventual la realización de sesiones extraordinarias. 
 
Habíamos podido manejar muy bien nuestros calendarios y demás, pero también, en este 
sentido, quizá, en algún momento sea necesaria la realización de alguna sesión 
extraordinaria, justamente, para ir regulando y nivelando las cargas y distribución de trabajo 
de nuestras publicaciones, pero, en fin. 
 
Trataremos de, con toda oportunidad, cuando sea indispensable hacerlo, pues trataríamos 
de hacerlo con la mayor oportunidad posible para rogarles que nos sigan acompañando en 
estos trabajos. 
 
Muchas gracias. ¿Alguna otra intervención? 
 
De no ser así, entonces le pido, secretaria técnica, tomar la votación correspondiente. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Muchas gracias, presidente. 
 
Muchas gracias a todos y a todas por sus valiosos comentarios. Procedo a someter este 
punto del orden del día a votación nominal. 

 
Maestro Francisco Bello Corona. 

 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestra Karina Ivonne Vaquera Montoya. 
 
CONSEJERA ELECTORAL E INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. KARINA 
IVONNE VAQUERA MONTOYA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Maestro Carlos González Martínez. 
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INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. CARLOS GONZÁLEZ MARTÍNEZ: A 
favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Héctor Heriberto Zamitiz Gamboa. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. HÉCTOR HERIBERTO ZAMITIZ 
GAMBOA: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Amalia Pulido Gómez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. AMALIA PULIDO GÓMEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctora Natalia Ix-Chel Vázquez González. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DRA. NATALIA IX-CHEL VÁZQUEZ 
GONZÁLEZ: A favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Doctor Carlos Luis Sánchez y Sánchez. 
 
INTEGRANTE DEL COMITÉ EDITORIAL, DR. CARLOS LUIS SÁNCHEZ Y SÁNCHEZ: A 
favor. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Gracias. 
 
Es aprobado por unanimidad de votos, señor presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica. 
 
Por favor, dé cuenta del siguiente punto del orden del día. 
 
SECRETARIA TÉCNICA DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRA. GRACIELA MARTÍNEZ 
HUERTA: Es el punto décimo del orden del día, y se refiere a asuntos generales. 
 
No se registró ningún tema, señor presidente. 
 
CONSEJERO ELECTORAL Y PRESIDENTE DEL COMITÉ EDITORIAL, MTRO. 
FRANCISCO BELLO CORONA: Gracias, secretaria técnica. 
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